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Rede Municipal de Ensino de Ouro Preto terá Programa 
de Educação Integral e Integrada a partir do 2ºsemestre
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Atendimentos de urgência e emergência: 
Itabirito firma convênio para 
implantação do Samu

LUCAS PORFÍRIO
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A Prefeitura de Itabirito firmou nes-
se domingo, dia 7 de maio, convênio 
para implantação do Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgência (Samu) no 
município. A cerimônia de assinatura 
aconteceu no Gabinete da Prefeitura 
e reuniu autoridades municipais, além 
do presidente do Consórcio Intermu-
nicipal Aliança para a Saúde (Cias) e 
prefeito de Raposos, Sérgio Silveira 
Soares.

"O Samu chegará a Itabirito para 
somar esforços a fim de aprimorar 
ainda mais o sistema de atendimento 
de urgência e emergência. Trata-se de 
uma importante conquista para o nosso 
município. A partir de agora, o Samu é 
uma realidade em Itabirito", destaca o 
prefeito Orlando Caldeira.

“Estamos trabalhando muito para 
qualificar cada vez mais a saúde no 
município. A união de esforços foi es-
sencial para a concretização desse so-
nho. Tenho certeza de que a população 
de Itabirito estará muito bem assistida 
também pelas equipes do Samu a partir 
de agora”, enfatiza a secretária de Saú-
de, Cleusa Claudino.

Atendimentos a partir de junho
A previsão é de que os atendimen-

tos do Samu no município sejam ini-
ciados na primeira quinzena de junho, 
com a base provisoriamente instalada 
no Terminal Rodoviário, no bairro San-
ta Efigênia.

“Tenho a certeza de que o Samu vai 
trazer grandes benefícios à comunidade 
de Itabirito. Parabéns a todos por essa 
conquista”, destaca o presidente do 
Consórcio Intermunicipal Aliança para 

a Saúde (Cias), Sérgio Silveira Soares.

Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência

O Serviço de Atendimento Móvel 
de Urgência (Samu), implantado pelo 
governo federal em 2003, tem como 
objetivo prestar atendimento rápido à 
vítima após a ocorrência de situações 
de urgência ou emergência.

Ouro Preto avança na política de educa-
ção. Na manhã desta quinta-feira (11/05), foi 
assinada a lei que cria o Programa Educação 
Integral e Integrada na rede pública munici-
pal de ensino. A Lei nº 1.347, aprovada pela 
Câmara Municipal no mês de abril, faz cum-
prir as metas do plano nacional (PNE) e do 
plano municipal de educação.

Ao todo, 11 escolas municipais, da sede 
e dos distritos, irão receber o Programa. “A 
gente estabelece essa lei municipal para que 
essa política pública seja implementada no 
município e que a gente possa repensar e 
ressignificar espaços e tempos escolares. Isso 
amplia a qualidade na educação municipal, 
oportuniza um pensamento pedagógico di-
ferenciado dentro das escolas”, explicou a 
secretária municipal de educação, Deborah 
Etrusco.

De acordo com a diretora do Programa 
de Educação Integral e Integrada, Olímpia 
Proti, ele será implementado nas escolas se-
lecionadas já no segundo semestre de 2023: 
“A gente está em fase de finalização, de 
contratação e firmamento de parceria com a 
Universidade Federal de Ouro Preto (UFOP) 
e o Instituto Federal de Minas Gerais - Ouro 
Preto (IFMG). Estando tudo certo com as 
contratações, a gente já vai iniciar. Já foram 
realizadas várias reuniões do nosso plano de 
ação dentro da Educação Integral e Integrada 

e agora é só esperar mesmo as contratações 
pra gente iniciar”.

A implementação da educação básica em 
tempo integral visa garantir uma jornada es-
colar de no mínimo 7 horas por dia, ou 35 ho-
ras por semana, com atividades educativas. A 
Secretaria Municipal de Educação assumirá 
a responsabilidade de expandir gradualmente 
o programa de Educação Integral e Integrada 
na rede de ensino pública municipal. Esse 
processo levará em consideração as metas 
estabelecidas no Plano Nacional de Edu-
cação (PNE) e outros instrumentos legais. 
Além disso, serão consideradas as condições 
de oferta e demanda apresentadas no Plano 
de Atendimento Escolar.

Dentre as atividades do Programa, os alu-
nos terão oficinas de informática, de esporte, 
de cultura e lazer, educação patrimonial, 
educação ambiental, além do acompanha-
mento pedagógico que é obrigatório. Assim, 
a Educação Integral e Integrada tem como 
base proporcionar uma formação completa 
e de qualidade para estudantes e cidadãos, 
enfatizando a importância das vivências cul-
turais que o município pode oferecer em sua 
totalidade.

A Escola Municipal São Sebastião é 
uma das contempladas com o programa. 
Segundo o diretor da instituição de ensino, 
Josemar da Conceição Mendes, a Prefeitura 
e a Secretaria de Educação estão atentas às 
demandas para implementação do programa. 

“A escola está recebendo esse programa com 
uma expectativa muito grande de que a gente 
consiga realmente atingir as metas que estão 
sendo propostas para gente. Que sejamos ca-
pazes de mostrar para as outras escolas e para 
comunidade de Ouro Preto que a prefeitura 
é sim capaz de implementar esse projeto e 
que ele tem tudo para dar certo”, completou 
o diretor.

Inicialmente, o Programa será imple-
mentado de forma experimental nas se-
guintes escolas municipais: Professor Hélio 
Homem de Faria, Professora Haydée Antu-

nes (CAIC), São Sebastião, Lavras Novas e 
Aleijadinho. Em um segundo momento, as 
demais unidades educacionais da rede públi-
ca de ensino poderão ser incluídas gradual-
mente no Programa de Educação Integral e 
Integrada.

“Ouro Preto é uma cidade educadora e 
a nossa escola tem que estar preparada para 
formar adequadamente os nossos jovens, 
as alunas e os alunos, para que eles possam 
crescer em termos de conhecimento, de qua-
lificação da vida deles, da vida profissional, 
da vida pessoal de cada um, através dessa 
riqueza que é o conhecimento e deste gran-
de instrumento de qualificação da vida que 
é a educação. Por isso, nós vamos ter mais 
tempo dos alunos nas escolas, mais quadros 
trabalhando também nas nossas escolas. Isso 
será muito importante para que tenhamos 
uma educação melhor para todos”, afirmou o 
Prefeito da cidade, Angelo Oswaldo.

A Rua Direita, em Ouro Preto, é uma 
das mais memoráveis do mundo! 
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No mundo da mentiraNo mundo da mentira
Outro bafafá a se desenrolar, na internet, é o das notícias 

falsas ou mentiras públicas, também conhecidas pelo povo 
como “boatos”, “conversas fiadas”, “conversas moles-pra-boi 
dormir” e outras mais. Embora tão velha quanto a humanidade, 
a notícia ou mentira é tratada como se coisa nova fosse! O 
Gênesis registra que Adão caiu no logro da serpente, quando 
esta lhe confidenciou, mentirosamente, que se tornaria igual a 
Deus, se comesse do fruto proibido. Desde então, mentira ou 
notícia falsa é parte da vida humana. 

Só agora entenderam de combatê-la! Por quê? Como virou 
moda, coisa velha vestir-se de roupa nova, deram-lhe nome 
em inglês (fake News) para parecer, a moradores do andar de 
baixo, tratar-se de coisa nova das mais sujas, algo como crime-
sem-perdão, tremendo monstrengo social a ser abatido, a 
qualquer custo. Mentira ou notícia falsa é crime? Pode até ser, 
a depender do seu propósito, do que cause ou possa causar, 
em termos de danos físicos e morais. Deve ser combatida 
e punida? Deve, sim, na proporção do mal causado ou que 
possa causar e sem qualquer discriminação. A água suja deve 
ser lançada fora! O risco é que o bebê pode ir junto!  

A verdade nem sempre ganha divulgação, mas a mentira 
ganha força por meio de qualquer veículo, até “rádio peão”. 
Mesmo estando impedido de abordar setor mais rico em 
notícias falsas, posso apresentar, de outros setores, algumas 
entre as mais célebres e com maior repercussão. 

Em novembro de 1954, o Brasil foi sacudido de norte a sul 
pela tonitruante voz do Heron Domingues, apresentador do 
Repórter Esso, o então mais importante e ouvido informativo 
radiofônico. Segundo a notícia, disco voador teria pousado 
ou feito pouso de emergência na cidade de Caratinga-MG. 
A fonte era um telegrafista dos Correios e Telégrafos que, 
de Caratinga passara mensagem a um seu colega em Belo 
Horizonte. A repercussão teria sido maior e a cidade de 
Caratinga se entupido de repórteres se, na tarde do mesmo 
dia, o telegrafista não tivesse desfeito a confusão com a 
confissão de que tudo não teria passado de brincadeira com 
seu colega. Ele respondeu a inquérito administrativo, mas não 
sofreu nenhuma punição. Se o falso disco voador não foi além 
do impacto inicial, praticamente, não prejudicando a ninguém, 
a que conto, a seguir, trouxe preocupações, deixou muita gente 
sem dormir por algum tempo e prejudicou a economia. 

Transcorria o segundo semestre de 1958 quando, não se 
sabe como e de onde, surgiu estranhíssimo boato, que pôs a 
todos, até carecas, de cabelo em pé; e não era para menos. 
Segundo o que se propagava, carne de boi estava a afetar a 
masculinidade. Verdade ou mentira, pior notícia não poderia 
circular e, por via das dúvidas, como o seguro morreu de velho, 
bovinos passaram a viver mais, pois ninguém queria comer 
carne de boi. Imagine-se o que rolava paralelamente ao boato, 
sério e aterrorizante, especialmente entre o público masculino. 
Circulavam piadinhas de todo jeito sobre homens de andar 
rebolante e a falar fino! Pior é que algumas pessoas juravam 
ter visto homens, assim transformados depois de comerem da 
tal carne. Coincidentemente, quase sempre, eram as mesmas 
que já tinham visto “mula-sem-cabeça” e “lobisomem”! 

Nos primeiros dias, a carne sobrou também na mesa do 
antigo Colégio Dom Bosco, onde os alunos internos deixaram 
de comê-la. Alunos locais, semi-internos, fizeram a festa pois 
sabiam que a carne era procedente de animais criados em 
pastos próprios e não adquirida de terceiros, enquanto o boato 
dizia que o gado afetado era de determinada região de Minas. 
A situação persistiu por algum tempo, apavorou a população e 
causou prejuízos a muita gente. 

Naquela época, todo fato relevante era motivo de troça 
no carnaval do ano seguinte, razão pela qual, em 1959, fez 
sucesso a marcha carnavalesca “Boi da Cara Preta”, composta 
com base no tal boato.

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

Brasil paralisado com Congresso 
que deseja mais vantagens

Os analistas políticos veem a 
relação do governo com o Congres-
so Nacional a questão primordial e 
mais grave do Brasil contemporâneo 
quanto aos avanços indispensáveis 
para a construção de uma nação de-
senvolvida, mais justa socialmente e 
mais próspera. Temos um Congresso 
conservador e com posturas que não 
só rejeitam quaisquer avanços que 
não garantam aos parlamentares, da 
Câmara ou do Senado, privilégios e 
vantagens diversas como o retorno 
ao extraordinária e criminoso “orça-
mento secreto”, nomeações, recursos 
ampliados nas emendas parlamen-
tares e muitos outros benefícios que 
lhes garantam reeleição e mesmo en-
riquecimento pessoal ou político.

Esta é uma realidade antiga, no 
Brasil e nas pobres e frágeis demo-
cracias, especialmente na América 
Latina. O vício está hoje ampliado, 
no caso brasileiro, pela luta político-
-ideológica entre o conservadorismo 
de direita e um governo populista 
de esquerda. O Congresso atual está 
dominado por esta divisão que já se 
expressou na rejeição na tentativa go-
vernamental de modificar a lei sobre 
o saneamento básico. A proposta de 
mudança era ruim e mal discutida, 
mas a derrota imposta ao governo 
não tinha este motivo maior, mas sim 
a falta de atendimento às pretensões 
parlamentares de uma maior partici-
pação das benesses do governo.

O dilema atual, imperativo e dra-
mático, está colocado: ou o governo 
distribui maias vantagens, conforme 
até prometeu, ou terá dificuldade na 
aprovação de projetos, inclusive os 
mais essenciais como o “arcabouço 
fiscal” e a reforma tributária, espera-

dos há muito tempo e reconhecida-
mente necessários. O presidente da 
Câmara, Artur Lira, realista e inteli-
gente, que expressa a postura do cha-
mado “centrão”, ou seja, os partidos 
e parlamentares chamados “fisiológi-
cos”, que querem vantagens, já disse 
ao presidente da República que esta é 
a questão grave urgente, que precisa 
ser resolvida. E foi claro: o “centrão” 
vota e apoia sim, mas não quer perder 
vantagens, como era o “orçamento 
secreto”, que foi de R$ 19 bilhões em 
2022 e que foi cortado pela metade 
em 2013, para R$ 10 bilhões, e não 
pago até agora.

A questão se agrava, pela ótica 
governamental, porque se alia ao “cen-
trão”’ o conservadorismo de parlamen-
tares de direita, com todos os matizes 
desta posição, entre eles os evangélicos 
desavisados, mas também os represen-
tantes mais radicais do agronegócio, a 
“bancada da bala” e outras que de-
fendem interesses nem sempre muito 
éticos. E a eles se juntam os chama-
dos bolsonaristas, ressentidos com a 
perda eleitoral e que são oposicionis-
tas a qualquer coisa do governo atual. 
E que são muitos, eleitos na onda an-
ti-petista mas, na verdade, saudosos 
do antigo governo. Esta é a realidade 
e, ao que tudo indica, o presidente 
da República, realista e vencido por 
esta situação, terá que submeter-se às 
pressões, se quiser governar.

A tudo isto se junta questão do 
inusitado momento que vive o Bra-
sil e grande parte do mundo, com a 
expansão extraordinária da Internet, 
dominada pelas “big techs” interna-
cionais, que não querem perder poder 
e dinheiro, indiferentes às questões 
éticas e morais do uso indevido das 

mídias sociais. A ampla e inusita-
da campanha que realizam contra a 
legislação que procura controlar os 
abusos, social e humanamente gra-
víssimos, é fato mio grave e que re-
vela o quanto o Brasil precisa ainda 
evoluir como sociedade que cuida 
dos direitos humanos e civilizatórios. 
Fake-news, lawfaire, perversões, des-
vios diversos, guerra de informações, 
precisam de disciplinamento compa-
tível com a sociedade mais justa, cor-
reta, ética e verdadeira. Esta é uma 
imperiosa e urgente necessidade. Na 
verdade, a resistência à chamada “lei 
das fake-news” reflete o conservado-
rismo brasileiro que resiste a qual-
quer mudança. Querem um Brasil 
sem leis, a deus-dará, que tudo vale, 
onde tudo é possível. 

São muitos e complexos os in-
teresses que se colocam ao Brasil 
atual. No fundo, há uma guerra cul-
tural, entre pensamento progressista, 
transformador, à esquerda, originário 
do movimento iluminista do século 
XVII que se expressa na Revolução 
Francesa de 1789, e um conservado-
rismo que se organiza em posturas 
de direita, com retomada de matrizes 
que, surpreendentemente, ainda bus-
ca valores autoritários que renegam 
mudanças e transformações. Ambos 
os grupos, opostos e aguerridos, tem 
votos e representações no parlamento 
brasileiro e se manifestam na luta atu-
al. Eis, nesta síntese, o impasse bra-
sileiro atual, que pode levar ao imo-
bilismo, perdas de tempo e recursos, 
a conflitos que acabam agravar ainda 
mais o Brasil, que precisa muito de 
desenvolvimento, de trabalho, de em-
prego, de saúde, educação e cultura.

maurowerkema@gmail.com 
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Rua Direita, em Ouro Preto, é eleita uma Rua Direita, em Ouro Preto, é eleita uma 
das mais inesquecíveis do mundodas mais inesquecíveis do mundo KARINA PERES 

Ane Souz

A plataforma de viagens Booking 
listou as seis ruas mais inesquecí-

veis do mundo pelos turistas, e a Rua 
Conde de Bobadela, conhecida como 
rua Direita, em Ouro Preto, foi uma 
das eleitas. Ela foi a única localidade 
brasileira a aparecer na lista. As outras 
ruas que também entraram na lista são 
a Duval Street, nos Estados Unidos, 
a Rua Caminito, em Buenos Aires, a 
Spiegelgracht, em Amsterdã, a Via Ce-

lio Vibenna, em Roma e a Yonge Street 
em Toronto.

A lista também aponta que as ruas 
eleitas, além de inesquecíveis pela be-
leza, são as mais instagramáveis, termo 
usado para falar sobre locais que são 
favoráveis para tirar fotos. Flávio Mal-
ta, secretário de turismo de Ouro Preto, 
destacou que todo o conjunto arquite-
tônico do município já é encantador, e 
que com essa eleição, a cidade vai atrair 

ainda mais turistas. “Esse reconheci-
mento traz notoriedade e visibilidade, 
gera informação e mídia positiva para 
o nosso município que faz com que 
cada vez mais turistas tenham interesse 
em conhecer e voltar a Ouro Preto, e 
isso é muito importante para esse setor 
e também para a economia”, afirmou 
Flávio.

Recentemente, o Chat GPT, que 
usa algoritmos com base em inteligên-
cia artificial para responder perguntas, 
elegeu Ouro Preto como a “coisa” 
mais notável e famosa de Minas Ge-
rais. A pesquisa foi feita pelo site Brasil 
em Mapas, e traz os eleitos de todas as 
regiões brasileiras. 

Por que rua Direita?
A rua Conde de Bobadela ficou 

conhecida popularmente como rua Di-
reita porque essa era referência usada 
para falar das vias que ficavam à direita 
da principal igreja de Ouro Preto. Já o 
nome Conde de Bobadela é uma ho-
menagem a António Gomes Freire de 
Andrade, que foi governador da capi-
tania do Rio de Janeiro durante os anos 
de 1733 e 1763. Ele foi o primeiro a 
carregar o título de “Conde de Boba-
dela”, instituído pelo então rei José I de 
Portugal em 1758.
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Manutenção emergencial 
resulta em obra de 
melhoria para abastecimento 
de água na Bauxita

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

“Maio Amarelo”: Ourotran promove 
campanha de conscientização no 
trânsito em busca de preservar vidas

(31)97251.1402

@bigbeefboutiquedecarnes
Av. Pedro Aleixo, 65-A - Cachoeira 
do Campo  

LUCAS PORFÍRIO

A Prefeitura de Ouro 
Preto, por meio do Depar-
tamento de Trânsito - Ou-
rotran, nesta segunda-feira 
(08/05), iniciou a campa-
nha “Maio Amarelo - Mês 
de Conscientização para a 
Redução de Acidentes de 
Trânsito”. O “Maio Amare-
lo” é um movimento inter-
nacional de conscientização 
para redução de acidentes 
no trânsito.

“O Maio Amarelo é 
importante para que as pes-
soas tenham consciência na 
hora que pegam o volante, 
uma moto, uma bicicleta. 
Inclusive, os pedestres, que 
muitas vezes são os maiores atingidos. O amarelo representa 
a atenção, o pare e observe, e a questão de proteger a vida 
de quem dirige e a vida de quem está no trânsito”, explicou 
a coordenadora do “Maio Amarelo” em Ouro Preto, Elaine 
Maria Junqueira. 

No Brasil, a campanha tem por intuito sensibilizar a socie-
dade para a importância da adoção de comportamentos mais 
seguros no trânsito. Em sua 10ª edição, em 2023, o tema esco-
lhido é “No Trânsito, escolha a vida”, definido pela Resolução 
nº 980/2022 do Conselho Nacional de Trânsito (Contran).

O secretário de segurança e Trânsito de Ouro Preto, Jusce-
lino Gonçalves, chamou atenção para o fato de que no Brasil, 
por ano, acontecem mais de 33 mil mortes por acidentes de 
trânsito. “É como se metade de Ouro Preto morresse de aci-
dente de trânsito. No Brasil a gente perde em dinheiro, em 
recursos, 40 bilhões (por causa dos acidentes). É por isso que o 
Observatório Nacional de Segurança Viária, juntamente com 
o Conselho Nacional de Trânsito, quer fazer com que esse nú-
mero de acidentes diminua pela metade até o ano de 2028”, 
completou o secretário.

A abertura da campanha “Maio Amarelo” contou com a 
participação de alunos das Escolas Municipais Isaura Mendes, 
Simão Lacerda e Padre Carmélio, e alunos da Escola Estadual 
Polivalente. Eles tiveram a oportunidade de visitar a exposi-
ção de viaturas e ferramentas do Corpo de Bombeiros Militar 
utilizadas no socorro às vítimas de acidentes de trânsito.

O sargento Fernando Otávio de Andrade, representante 
do Corpo de Bombeiros, falou da importância de educar as 
crianças para o trânsito: “Trazer pro pai, trazer para mãe esse 
cuidado que os pais têm que ter com vocês (crianças). Cabe a 
vocês estarem alertando aos pais. ‘pai, coloque o cinto de se-
gurança’; ‘pai, cadê a cadeirinha que eu possa sentar?’; se for 
andar de moto, ‘pai o meu capacete está preso direitinho, está 
com a viseira fechando?’”, disse para as crianças presentes.

Ao longo de todo o mês, diversas ações serão realizadas. 
Dentre elas, no dia 16 de maio, das 09h às 11h, no Bairro São 
Cristóvão, uma ação educativa no Posto de Informações Turís-
ticas, e no dia 23 de maio, também das 09h às 11h, no bairro 
Bauxita, na Igreja Nossa Senhora de Lourdes. A Campanha será 
encerrada no dia 30 de maio, às 17h, com uma carreata dos veí-
culos oficiais da Secretaria Municipal de Defesa Social.

Cemig lança promoção 
“2 anos sem conta”

KARINA PERES
Com o intuito de incentivar a adesão dos clientes às for-

mas digitais de pagamento das contas de luz, a Cemig lançou a 
promoção “2 anos sem conta” que vai premiar quatro pessoas 
a cada 15 dias com o valor de R$5 mil, convertidos em des-
contos na conta de energia elétrica.

Para participar, o cliente deve realizar um cadastro no site 
cemig.com.br/2anossemconta e escolher um método digital 
oferecido pela Cemig, que pode ser: pagamento via pix ou 
débito automático, recebimento de conta no e-mail, baixar 
aplicativo da companhia e autorizar receber conta apenas com 
QR Code ou pix. Cada um dos métodos gera um número da 
sorte válido por todo o período da promoção.

A campanha teve início no dia 02 de maio e ficará ativa 
até o final deste ano, ao todo, serão 64 ganhadores. E ainda dá 
tempo de concorrer ao primeiro sorteio, que vai acontecer no 
dia 24 deste mês, para isso, os clientes devem se cadastrar até 
o dia 15 de maio.

SANEOURO executa substituição de rede 
de água na rua Antônio José Ramos

Uma obra de melhoria no abastecimento de água para 
os moradores da Bauxita foi iniciada após uma manutenção 
emergencial na Rua Antônio José Ramos. Após reclamações 
de falta d'água na região, a equipe técnica realizou vistorias e 
verificou que a rede estava obstruída por ser muito antiga, de 
ferro e ter um diâmetro inadequado.

A solução encontrada foi substituir mais de 260 metros de 
rede por uma tubulação de maior durabilidade e diâmetro ade-
quado. Com a obra concluída, os moradores poderão desfrutar 
de um abastecimento de água mais regular. 

Todos os investimentos da SANEOURO fazem parte do 
plano de melhorias da empresa, que visa garantir eficiência 
operacional, qualidade e regularidade na distribuição de água 
à toda população.
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Após três anos, OMS decreta fim da Emergência de Saúde da 
Pandemia de Covid-19

Você já pensou alguma Você já pensou alguma 
vez que poderia vez que poderia 

aproveitar muito mais a aproveitar muito mais a 
vida se não bebesse? vida se não bebesse? 

Há uma solução!Há uma solução!

Alcoólicos Anônimos Alcoólicos Anônimos 
Grupo Vila RicaGrupo Vila Rica

R. Pref. Washington Dias, 80  R. Pref. Washington Dias, 80  
Barra - Ouro PretoBarra - Ouro Preto

Reuniões:Reuniões:  2ª, 4ª e 6ª2ª, 4ª e 6ª, das 19h30 , das 19h30 
às 21h30. às 21h30. Domingo:Domingo: 15h às 17h. 15h às 17h.

LUCAS PORFÍRIO

A Organização Mundial da Saú-
de (OMS), na sexta-feira (05/05), 
declarou o fim da emergência de 
saúde pública da pandemia do Co-
ronavírus. O alerta de nível máximo 
havia sido decretado pela instituição 
em janeiro de 2020.

A notícia chega após os espe-
cialistas da Organização concluírem 
que o vírus não representa mais uma 
ameaça internacional. Sendo assim, 
a crise é oficialmente declarada 
como encerrada. “É com grande 
esperança que declaramos que a co-
vid-19 não é mais uma emergência 
global”, afirmou o diretor-geral da 
OMS, Tedros Adhanom.

A Pandemia de covid-19 é 
a maior crise sanitária do último 

século. Ela devastou o mundo e 
matou, oficialmente, 7 milhões de 
pessoas. No entanto, a OMS estima 
que a doença fez mais de 20 mi-
lhões de vítimas.

A mudança do alerta global 
ocorre, principalmente, por causa 
do avanço da vacinação. Segundo 
o diretor-geral, houve a queda do 
número de casos da doença e mor-
tes no último ano, o que diminuiu a 
pressão sobre os sistemas de saúde. 
Vale destacar que a vacina contra a 
covid-19 foi desenvolvida em tem-
po recorde, com as primeiras doses 
sendo aplicadas em dezembro de 
2020.

Apesar de ter decretado o fim 
do alerta, não significa que a pan-

demia tenha acabado. Conforme 
explicou Tedros, a covid não dei-
xou de ser uma “ameaça à saúde 
global”. “Esse vírus veio para fi-
car. Ainda está matando e ainda 
está mudando. Permanece o risco 
do surgimento de novas variantes 
que causam novos surtos de casos 
e mortes”, completou o diretor da 
OMS.

Com informações do Estadão 

Ouro Preto está em 1º lugar no ranking de geração de 
empregos na Região dos Inconfidentes

O município está em 22º lugar geral entre as 853 cidades de Minas Gerais
A Diretoria de Estudo Econô-

micos analisou dados extraídos 
do Ministério do Trabalho, mais 
precisamente, sobre o mercado de 
trabalho de Minas Gerais em 2022, 
e concluiu que Ouro Preto foi a 22ª 
cidade que mais gerou empregos 
com carteira assinada naquele ano.

Consultando bancos de dados e 
analisando as informações, o dire-
tor de Estudos Econômicos Fábio 
Rocha identificou que o município 
de Ouro Preto, no ano passado, ob-
teve uma ótima performance em 
número de empregos, isso com-
parado aos demais municípios mi-
neiros. Essas informações são os 
microdados disponibilizados men-
salmente, assim que o relatório do 
Cadastro Geral de Empregados e 
Desempregados (CAGED) é publi-
cado no mesmo portal, e represen-
tam apenas os empregos de carteira 
assinada.

Para Felipe Guerra, secretário 
de Desenvolvimento Econômico, 
Inovação e Tecnologia, essa notí-
cia reforça as boas iniciativas que o 
atual governo tem feito desde o pri-
meiro dia de mandato. “Ouro Pre-
to é a cidade da região que menos 
vem arrecadando com a mineração 
nos últimos anos e, mesmo assim é 
a que mais vem gerando empregos. 
Ano passado, foram mais de 1.800 
novos postos de trabalho e agora 
estamos, mais uma vez, à frente da 

geração de emprego da Região dos 
Inconfidentes. Esse dado reforça 
que estamos trabalhando de forma 
eficaz nas ações de diversificação 
econômica, capacitação profissio-
nal e na relação mais próxima com 
o empresariado ouro-pretano”.

“É um resultado muito feliz 
para toda região, pois mostra que 
estamos trabalhando em conjunto, 
com reuniões constantes entre os 
secretários de desenvolvimento 
econômico, que, inclusive, a próxi-
ma acontecerá em Ouro Preto, dia 
19 de maio. Estamos pensando na 
diversificação econômica regional, 
pois só assim será possível mudar 
a nossa realidade”, finalizou Felipe 
Guerra.

O diretor de Estudos Econômi-
cos Fábio Rocha, destaca que esse 
resultado é muito relevante porque 
mostra que a economia está aque-
cida, e que os tempos ruins dos 
anos de pandemia já estão definiti-
vamente encerrados. “Outra infor-
mação relevante que podemos tirar 
é que, à medida que mais pessoas 
estão no mercado de trabalho, so-
bretudo as com carteira assinada, a 
tendência é que o salário aumente. 
Isso porque já que existe baixa ofer-
ta de trabalho e os salários precisam 
ficar mais atraentes, para os que 
estão ociosos entrem na atividade. 
Em termos gerais, o mercado de 
trabalho é regido pelas leis de ofer-

ta e demanda, assim como os mer-
cados de bens e serviços, onde os 
preços determinam as quantidades 
consumidas e ofertadas. No caso do 
mercado de trabalho, os preços são 
os salários”.

Segundo a análise da Diretoria 
de Estudos Econômicos, a coloca-
ção do ranking de geração de em-
pregos ficou assim: Ouro Preto - 22º 
(1434); Itabirito - 29º (1071); Ouro 
Branco - 48º (748); Congonhas - 52º 
(688); e Mariana - 57º (658).

Bairro Padre Faria recebe 
mutirão de castração

Entenda como funciona a castração
Para serem castrados, os animais devem ter, no 

mínimo, 4 meses de idade e, no máximo, 8 anos. A 
castração é um procedimento cirúrgico e exige um 
preparo que inclui jejum hídrico (8 horas) e alimen-
tar (12 horas).

Os agendamentos devem ser feitos no site da 
Prefeitura, no Portal da Zoonoses, ou no link https://
forms.gle/aHEtYeoTUCptoeUs5 ou presencial-
mente, nas Unidades Básicas de Saúde ou na sede 
da Vigilância: Rua Mecânico José Português, 240 
- São Cristóvão.

OBS: A Vigilância em Zoonoses entrará em 
contato com o tutor cadastrado para informar a data, 
local e horário da castração.

Secretaria Municipal de Saúde realiza mais um mutirão de castração de cães e gatos, 
dessa vez, nos dias 23 a 26 de maio, no campo de futebol do bairro Padre Faria
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Obras do Autoparque avançam com excelentes resultados

I Semana de Integração do curso de Administração Pública da 

Sempre com uma 
programação 
especial para você!

98,7Mhz

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

89,3 FM Ouro Preto

Av. JK,16-4º andar, Ed. Higia - Bauxita/Ouro Preto

3350

UFOP tem aula magna do prefeito Angelo Oswaldo
Texto: VANÊNCIA MAGELA  / Revisão: VICTOR STUTZ Neno Vianna

Gestão Pública foi o tema da aula magna ministrada 
pelo prefeito Angelo Oswaldo no dia 3 de maio, durante a I 
Semana de Integração do Curso de Administração Pública 
presencial da UFOP.

O evento, que busca receber, orientar e informar os alu-
nos da primeira turma do curso sobre a vida acadêmica, 
também contou com a presença da secretária de Estado de 
Planejamento e Gestão, Luísa Barreto, que ministrou uma 
palestra aos presentes, abordando o conceito de Gestão Pú-
blicas, suas vertentes, princípios e desafios.

Angelo salientou que o curso é de grande importância 
para Ouro Preto e espera que isso possa auxiliar na admi-
nistração do Município. E acrescentou que “esses são valo-
res importantes para a boa estruturação da gestão, a fim de 
que tenhamos excelentes resultados, seja na área pública ou particular”.

Para Luísa Barreto, secretária de Estado de Planejamento e Gestão de Minas Gerais e gestora pública, “foi uma grande satisfação poder falar para estes 
futuros gestores”, uma vez que ela sabe a diferença que eles podem fazer, na prática, contribuindo para mudar a vida das pessoas: “Para mim, é importante 
falar sobre uma visão prática de gestão pública, dos desafios enfrentados no dia a dia como gestores, e de como é possível superar esses desafios para ter 
uma caminhada de muito sucesso a partir de formação profissional”. Wellington Tavares, coordenador do curso presencial de Gestão Pública da UFOP, 
falou sobre das diferenças do curso de gestão pública à distância, que também é oferecido pela UFOP desde 2007, e, sobre o curso presencial que terá início 
a partir de 10 de maio, destacou: “O curso presencial traz novas possibilidades, de forma regular, recebe alunos todo o ano no processo de seleção, via Sisu. 
Assim podemos trabalhar melhor as questões de pesquisa e extensão voltadas para a sociedade. Além disso, traz oportunidades para as pessoas cursarem 
administração pública na cidade”.

Cláudia Marliéri, reitora da UFOP, abriu a cerimônia que contou também com a presença do secretário de Governo, Yuri Assunção, do presidente da 
Câmara, Zé do Binga, do gestor da Santa Casa de Ouro Preto, Marcelo Oliveira, e de alunos e professores.

Texto: ISABELLA DE PAULA / Revisão: VICTOR STUTZ

As obras do Autoparque da Bauxita continuam e a previ-
são de entrega do empreendimento é para o início do segundo 
semestre de 2023. Situado logo atrás do novo Fórum, na Rua 
dos Eucaliptos, com uma área de aproximadamente 8 mil me-
tros quadrados, “essa importante iniciativa deverá melhorar o 
tráfego e a acessibilidade das pessoas em toda a Bauxita”, é o 
que afirma o gestor do projeto, Evandro Xavier.

Com 60 vagas de estacionamento, “esta é uma das maio-
res ações da Prefeitura de Ouro Preto nos últimos anos”, se-
gundo o prefeito, Angelo Oswaldo. Ele ainda enfatiza que a 
construção do Autoparque vai melhorar o fluxo na Rua João 
Pedro da Silva e, com isso, “Ouro Preto ganha em qualidade 
de vida”.

O local também deverá se tornar um ótimo e agradável 
espaço de recreação, para a prática de atividades físicas, e para 
realização de feiras e grandes eventos. No local, também se-
rão construídos quiosques, pistas e banheiros públicos, para 
atender a população de forma satisfatória. Com entusiasmo, a 
vice-prefeita Regina Braga disse que “a inauguração do espa-
ço oferecerá mais uma área de lazer e atenderá a necessidade 
de mais áreas de convivência na cidade”.

O Autoparque Bauxita também proporcionará um am-
biente acolhedor para os alunos da Escola Estadual de Ouro 
Preto e da Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais 
(APAE), atendendo, com acesso seguro às suas dependências 
no embarque e desembarque, às pessoas com deficiência ou 

Peterson

com mobilidade reduzida. “Deverá se tornar um importante 
instrumento para a vida cotidiana do bairro e da cidade”, res-
salta o secretário de Obras, Franklin Evangelista.

Na ocasião, o prefeito Angelo Oswaldo percorreu o espaço 
acompanhado da vice-prefeita, Regina Braga, do assessor es-
pecial, Evandro Xavier, dos secretários Felipe Guerra (Desen-
volvimento Econômico, Inovação e Tecnologia), Crovymara 
Batalha (Planejamento e Gestão), Flávio Malta (Cultura e Tu-
rismo), Juscelino Gonçalves (Segurança e Trânsito), Franklin 
Evangelista (Obras), Yuri Assunção (Governo), e do chefe de 
Gabinete Zaqueu Astoni. O vereador Matheus Pacheco, o pro-
curador do Município, Diogo Ribeiro, e outros representantes 
do executivo municipal também participaram da visita.

Depois de uma década sem o programa, 
Bolsa-atleta está de volta no Município

Texto: VANÊNCIA MAGELA  / Revisão: VICTOR STUTZ

Diminui o estresse, melhora a imunidade e proporciona vida 
longa. Esses são alguns dos benefícios alcançados com a prática de 
atividades físicas. Reconhecendo e valorizando o bem-estar que o 
esporte proporciona, a Prefeitura participou ontem, 8 de maio, da 
assinatura do Termo de Adesão do Bolsa-atleta. Trata-se de um do-
cumento que contém as normas a serem seguidas pelos beneficia-
dos. Também estiveram presentes no evento, a equipe da secretaria 
de Esportes, os professores José Porfírio e Bruno Barros (membros 
da comissão), além dos contemplados e seus familiares.

O prefeito Angelo Oswaldo relembrou que o programa foi 
criado em seu governo anterior e comemorou a retomada. “Nós 
conseguimos relançar o Bolsa-atleta atendendo aos desportistas, 
para que tenhamos mais atletas participando de competições e 
mostrando toda garra, talento e força dos ouro-pretanos”, disse o 
prefeito. Já a vice-prefeita Regina Braga reconheceu a necessidade 
desse apoio, e destacou: “Além de levar o nome de Ouro Preto a 
vários locais, dentro e fora do país, o esporte é saúde, legado e dis-
ciplina. Parabéns à Secretaria de Esportes e aos nossos atletas. Que 

no próximo ano tenhamos mais recursos para compensar toda essa 
dedicação de vocês”.

Para Wagner Melo, secretário de Esportes, a volta do progra-
ma é um sonho realizado, fruto de um trabalho iniciado em 2022. 
“Sabemos que muitos atletas não conseguem participar das compe-
tições pelo alto custo, e o Bolsa-atleta vem para auxiliar nisso. Mas 
temos o sonho de atender também os atletas que não são de alto 
rendimento, mas praticam esporte”, disse o secretário.

Pedro Emanuel, de 12 anos, comemorou o benefício e refor-
çou que, agora, ele conseguirá disputar os torneios: “É um incenti-
vo para me esforçar mais e participar de mais competições”. Dos 
33 inscritos, 15 foram contemplados por atenderem aos requisitos 
estabelecidos no Decreto publicado em dezembro de 2022.

Como funciona: As bolsas serão pagas em 12 parcelas para 
atletas de alto rendimento nas seguintes categorias: internacional 
(2), estadual (5) e nacional (8). Para solicitar o benefício, o atleta 
deve ser ouro-pretano ou, se morar em cidades vizinhas, precisa 
competir pelo Município de Ouro Preto. Além disso, ele precisa se 
classificar, no mínimo, em terceiro lugar de uma competição ex-
pressiva. As demais condições podem ser conferidas no Decreto.

Neno Vianna
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Mostra Excêntrica: cenas de palhaçaria
atraem público à Casa de Cultura Maestro  
Dungas em apresentação gratuita

Tecnologias educativas: Prefeitura de 
Itabirito investe em mesas interativas

A excentricidade e a arte da pa-
lhaçaria tomaram conta da Casa de 
Cultura Maestro Dungas na última 
sexta-feira, dia 5 de maio. A ‘Mos-
tra Excêntrica’ reuniu um público 
diversificado para prestigiar a apre-
sentação dos alunos do projeto ‘Pa-
lhaçatório - o Laboratório de Palha-
çaria’, realizado pelo Grupo Maria 
Cutia de Teatro, por meio da Lei 
Estadual de Incentivo à Cultura.

O espetáculo contou com a par-
ticipação de 18 alunos apresentan-
do cenas de palhaçaria desenvolvi-
das ao longo da oficina artística de 
palhaços. O projeto, com duração 
de três meses, foi desenvolvido 
com apoio da Prefeitura de Itabiri-
to, no Atelier de Artes Integradas, 
de forma gratuita para os alunos.

“Foi uma ótima oportunidade. 
Sou muito agradecido ao Grupo 
Maria Cutia, que é referência para 
nós do teatro, por trazer essa oficina 
gratuitamente. A oficina foi incrí-
vel. Queremos continuar nesse pro-
cesso além desse curso. Palhaçaria 
é uma delícia.

Ficamos bobos, mas de uma 

forma gostosa”, brincou o ator 
Davi Ávebra, participante do pro-
jeto. O projeto contou com quatro 
módulos de estudos em palhaçaria: 
iniciação à linguagem, apresenta-
ção dos elementos da dramaturgia 
e princípios da palhaçaria; gestão 
cultural; música e palhaçaria; e 
criação de números e cenas.

“Foi excelente o contato com 
os artistas de Itabirito, a maior parte 

deles alunos e professores do Ate-
lier, e também algumas palhaças de 
projetos do hospital local. Foi um 
ótimo intercâmbio. Percebemos 
como o Atelier é fundamental para 
a cidade, fomentando a cultura e 
mantendo as pessoas vivas na arte, 
buscando outras linguagens, como 
foi o caso da palhaçaria”, ressaltou 
a atriz Mariana Arruda, fundadora 
do Grupo Maria Cutia.

Investindo em tecnologias educativas, a Prefeitura de Itabirito, por meio da Secretaria de 
Educação, adquiriu 30 mesas interativas para as escolas municipais. Os equipamentos serão 
utilizados para auxiliar o processo de aprendizagem dos estudantes da educação infantil e do 
ensino fundamental I.

A aquisição das mesas interativas e incorporação no processo educacional, além de apri-
morar a prática pedagógica em sala de aula, proporcionará aos alunos contato com objetos de 
conhecimento por meio de atividades lúdicas e interativas, desenvolvendo habilidades como 
lógica, capacidade de decisão, solução de problemas, reflexão e argumentação.

“As crianças estão imersas em um mundo cada vez mais tecnológico, e é importante que 
a educação acompanhe essa evolução. A utilização de dispositivos digitais torna o aprendiza-
do mais dinâmico, divertido e eficiente”, destacou a secretária de Educação, Iracema Mapa.

Capacitação de professores
Professores da rede municipal de ensino participaram, em abril, de capacitação para 

manuseio das mesas interativas. No curso, os profissionais receberam orientações teóricas 
e práticas a fim de explorar recursos, formas de interação com o equipamento e diferentes 
possibilidades de uso em sala de aula.

“O propósito é inserir a mesa interativa no conceito pedagógico. A formação inicial visa 
trazer o professor para dentro desse contexto para que ele aproveite a ferramenta da melhor 
forma possível, relacionando-a à Base Nacional Comum Curricular (BNCC)”, pontuou a 
pedagoga Sandra Ribas, especialista em tecnologias digitais.
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Atendendo por agendamento e entregas
98742.2990

Prefeitura de Itabirito ajuda atleticana de 
92 anos a realizar sonho de conhecer a 
Cidade do Galo

13 DE MAIO DE 1888 exalta a atitude de uma Rainha, 
assinando a Lei Áurea. A História conserva seu nome: Izabel! 
A História glorifica-a dizendo: A Redentora! A criança aprende 
na Escola esta data como o dia da Libertação dos Escravos. A 
criança aprende nos bancos escolares que os negros vinham da 
África para trabalhar na Lavoura da cana de açúcar. Aprendem 
nossos filhos o gesto humanitário da filha de D. Pedro II.

“OS NEGROS ERAM CAÇADOS como animais bravios na 
África; os mercenários brancos mantinham feitorias em territórios 
Africanos, com o único interesse de negociar a vida dos negros, 
por cachaça e fumo; os negros viajavam nas embarcações e na 
travessia do Atlântico morriam, ora asfixiados, ora de fome, ora 
de sede, ora de cansaço, ora atirado no mar; o Quilombo dos 
Palmares era o núcleo de resistência e não simples refúgio dos 
negros; os brancos amamentados pelas negras eram milhares; 
qual o número de açoites recebidos pelos escravos quando 
tentavam fugir? Morreu mais negro no Brasil, que judeus durante 
a Grande Guerra: 200 milhões de negros abatidos.

Os responsáveis da morte judaica são procurados até hoje, e, 
os executores dos negros são esquecidos. Rui Barbosa mandou 
queimar todos os documentos relativos à escravidão; a libertação 
dos sexagenários foi uma fantasia, pois, o velho já não servia 
para trabalhar. Libertos, de que viveriam? E com que força lutaria 
para a vida? A Lei do Ventre Livre foi outra mistificação histórica 
porque, o filho de escravo nascia livre, mas permanecia escravo 
até os 21 anos de idade.”

 A população brasileira é 50% de origem negra. Sem 
identidade étnica. Sem igualdade de condições. Sem condições 
dignas de trabalho, habitação, bem-estar social, participação na 
distribuição de renda. O negro precisa participar do processo 
político para ter sempre representatividade no poder. 

A História tem de lembrar de Zumbi, o herói da resistência 
dos Palmares, contra o assassino Domingos Jorge Velho, cujo 
interesse na destruição deste núcleo era por ambição às terras 
férteis. 

O Brasil é negro, como disse o Deputado Francisco Horta. 
Chico-Rei, herói africano, reergueu-se das cinzas da escravidão 
a que fora lançado, e, com seu trabalho, ousadia e inteligência, 
resgatou-se, alforriou-se, alforriou esposa, filhos e seus irmãos, 
construindo um império negro, dentro da honestidade e da honra.

É PRECISO QUE as pessoas, independente de cor, mas 
unidos como irmãos que somos perante Deus, construamos um 
Brasil novo, fraterno, igualitário, democrático, justo, consciente, 
onde haja sociedade sem exploradores e explorados, plurirracial 
com liberdade de profissão para todos. Há de chegar esse dia! 

A CIDADE 
E EU

João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

13 de maio e a 13 de maio e a 
redentora Izabelredentora Izabel

Sala Mineira Itinerante: Prefeitura de 
Itabirito promove mais uma edição 
no distrito de Acuruí

Secretaria da 1ª Vara Cível, Criminal e da Infância e Juventude da 
Comarca de Itabirito – MG – Edital Citação com prazo de 20 (vin-
te) dias – Justiça Gratuita – A Dra. Vânia da Conceição Pinto Borges, 
MM. Juíza de Direito, na forma da lei etc. Faz Saber a quantos o presente 
edital virem ou dele conhecimento tiverem que, tramita por este Juízo e 
Secretaria, os autos da ação de USUCAPIÃO, processo nº 0037248-
49.2018.8.13.0319 proposta por TANIA APARECIDA LOURENCO 
SANT 'ANA, CPF nº 634.264.206-00 e RG M-1.522.617, residente 
na Rua Alameda das Quaresmeiras, nº 349, Condomínio Gran Royale, 
Confins/MG, CEP 33.500-000, pretendendo usucapir o loteamento deno-
minado Vargem dos Veludinhos, com área de 3ha, gleba 052 registrado 
sob a matrícula 11.505 no Cartório de Registro de Imóveis da Comarca 
de Itabirito/MG, e que é o presente para CITAR os terceiros interessados 
ausentes, confinantes e respectivos cônjuges, se casados forem, para con-
testarem a ação, no prazo de 15 (quinze) dias, contados findo o prazo do 
edital, ficando advertidos de que se não for contestada, presumir-se-ão 
aceitos como verdadeiros os fatos articulados pelo autor na inicial (art. 
246, §3º, c/c art. 247 do CPC). E, para que chegue ao conhecimento de to-
dos e ninguém possa alegar ignorância, será publicado uma vez no Órgão 
Oficial do Estado de Minas Gerais. Eu, Edméia Ferreira Oliveira Silva, 
Gerente de Secretaria, o subscrevi. (a) Dra. Vânia da Conceição Pinto 
Borges – Juíza de Direito. Itabirito, data da assinatura eletrônica. Vânia 
da Conceição Pinto Borges. Juíza de Direito.

Cumprindo o compromisso de 
facilitar o acesso a serviços públicos 
de interesse dos cidadãos e empreen-
dedores, a Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, promoveu na úl-
tima sexta-feira, dia 5 de maio, mais 
uma edição da Sala Mineira Itineran-
te no distrito de Acuruí.

A ação, realizada no Salão Co-
munitário, contemplou serviços de 
orientação a empresários e empre-
endedores sobre MEIs, emissão de 
carteira de trabalho, elaboração de 
currículo, além de orientação sobre 
vagas de emprego disponíveis e pro-
cesso de encaminhamento a empre-
sas locais.

“Atendeu perfeitamente às ex-
pectativas. Geralmente precisamos 
perder o dia de serviço para resolver 
coisas do tipo. Às vezes estamos 
ocupados, temos que ir de ônibus 
até Itabirito e fica inviável. Com esse 
sistema aqui, é gratificante”, pontuou 
o morador de Acuruí, Wagner Sérgio 
Rosa.

O empreendedor local Luiz 
Carlos Tavares esteve presente na 

Sala Mineira Itinerante e aprovou 
o atendimento. “Achei a iniciativa 
de trazer a Sala Mineira para Acu-
ruí primordial. Em primeiro lugar, 
porque não tem que se deslocar até 
a cidade. E em segundo porque o 
atendimento é de primeira qualida-
de. Consegui resolver dois proble-
mas: meu alvará de funcionamento 
e minha declaração do MEI”.

A iniciativa envolveu equipes da 
Sala Mineira do Empreendedor, Pon-

to de Atendimento Virtual da Receita 
Federal (PAV), Sine, Telecentro, Se-
brae e Cartório Eleitoral de Itabirito.

“Levar os atendimentos da Sala 
Mineira aos distritos é extremamen-
te útil para as comunidades locais. 
A iniciativa facilita a vida do cida-
dão itabiritense e ajuda a regularizar 
a situação conforme as demandas 
apresentadas”, explicou a agente de 
desenvolvimento da Sala Mineira, 
Edineia Braga.

Entre tantas emoções vivenciadas com o pre-
to e branco do Atlético, a itabiritense Lourdes do 
Carmo Silva, de 92 anos, está prestes a viver um 

momento mais que especial nesta quarta-feira, dia 10 de maio. 
Na semana em que vai comemorar mais um Dia das Mães, a 
atleticana terá a chance de conhecer a Cidade do Galo.

“Eu largo tudo para ver o Galo jogar, independentemente 
do horário. Aqui em casa quem manda é o Atlético. Já conheci 
a nova Arena antes da inauguração, se Deus quiser ainda vou 
lá ver um jogo”, destaca Lourdes.

A realização do sonho, possível graças à mobilização de 
milhares de itabiritenses nas redes sociais e ao apoio da Pre-
feitura junto a membros da diretoria do Galo, acontecerá no 
início da tarde desta quarta-feira. Dona Lourdes compartilhará 
o momento especial com um dos filhos e uma das netas.

“Em tempos de centenário de Itabirito, oportunizar a re-
alização do sonho da nossa querida dona Lourdes traz uma 
emoção especial. Momentos como esse marcam a história da 

vida de todos”, destaca o prefeito Orlando Caldeira.
Destaque nas redes sociais

A história de Lourdes se transformou em um dos principais 
assuntos de Itabirito no último fim de semana depois de familia-
res da atleticana divulgarem vídeo em que a itabiritense destaca-
va a paixão pelo Atlético e seu sonho de conhecer a Cidade do 
Galo, centro de treinamento do alvinegro.

“Quando eu fiquei sabendo que, a partir do vídeo, eu vou 
fazer a visita na Cidade do Galo foi como se eu tivesse ganhado 
um grande prêmio. O meu sonho toda vida era conhecer a Cida-
de do Galo. Eu via pela TV e sempre ficava imaginando um dia 
eu visitando lá”, acrescenta a atleticana. A paixão da torcedora, 
de 92 anos, pelo Atlético chegou ao conhecimento do clube, por 
meio da Prefeitura. Com isso, dona Lourdes foi convidada para 
conhecer o CT nesta quarta-feira, dia 10 de maio.
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

 Comunicação: Itabirito prestes a completar 
100 anos de sua emancipação político-adminis-
trativo conta com uma imprensa memorável. 
Temos O Gazeta, O LIBERAL, O Grito, o 
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jornal da prefeitura e sites como Sou Notícia, Radar Geral e outros. 
Na arte de informar a nossa imprensa é nota dez.
Thilangos: Fundado por um clube de amigos em Cachoeira do 
Campo, o time de futebol Thilangos movimenta o esporte na região 
dos Inconfidentes, reunindo jovens talentos para a prática do esporte. 
Cada jogo é momento de confraternização e alegria. Receita para ad-
quirir sempre novos adeptos. São 15 anos de sucessos e conquistas.
18 de maio: Comemorado mais um aniversário, a Corporação Mu-
sical União Itabiritense. Suas apresentações com belos dobrados e 
músicas populares fazem bem pra alma e coração, sempre com um 
repertório selecionado, a banda vai conquistando a região. Parabéns, 
diretores e músicos!
Comandante: Samir Tales é o novo comandante da Guarda Mu-
nicipal de Itabirito. Nascido na cidade de Raul Soares e concursado 
no nosso município, advogado e liderança positiva a serviço deste 
agrupamento, que é exemplo no estado de Minas Gerais.
Nosso abraço: A Rafael Fernandes da Silva, filha de Juliana e Ge-
raldo Belizário Silva e Rosiane dos Santos, funcionária há dez anos 
da empresa Benassi Minas. Ambas são sinônimos de dedicação e 
competência, despontando como jovem liderança em nossa city.
História Viva: Apresentando na rádio cidade FM, o programa do 
professor Ricardo Francisco entrevistou Luísa, da Fanfarra da Paz 
que relatou destalhes importantes desta associação cultural e artística 
que está completando 35 anos de fundação.
Festa em família: Dia 06 de maio comemorou mais um aniversario 
a carismática Ana Carolina Azevedo Moura, esposa de André Luís. 
A filha, a graciosa Aurora, estava radiante, recepcionando os fami-
liares na residência do Bairro Santa Rita. Todos apreciam a culinária 
desenvolvida pela aniversariante Ana Carolina, com destaque para 
os bolos e tortas deliciosas.
Boas novas: Notícias alvissareiras no governo de Minas indicam 
instalação de moderna metalúrgica em Minas, com o objetivo de 
aproveitar o registro de rejeitos de minério de nossas barragens da 
região. Também em destaque a discussão sobre o projeto de cons-
trução de um aeroporto em Glaura, para atender o roteiro turistas da 
região.
São Gonçalo do Bação: No evento que marcou a inauguração das 
Instalações do posto de saúde foi homenageada a Sra. Avenina Laza-
rina Ramos, antiga moradora do distrito, que deixou um importante 
legado para a comunidade local através do Grupo de Teatro.  A secre-
tária de saúde Cleusa Claudino presidiu a cerimônia de inauguração 
no último domingo
Por falar em São Gonçalo do Bação... as belezas naturais, a gas-
tronomia, o bom papo de moradores locais e a história do distrito de 
Itabirito foram destaques no quadro “Achamos em Minas”, quinta-
-feira, dia 11 de maio na Record TV, por meio do programa Balanço 
Geral. O quadro mostra o que há de melhor em Minas Gerais. É 
nossa região sendo valorizada pela imprensa da capital.
Cartão Postal: No jornal Itabirito de junho de 1982, registra-se a 
inauguração da imagem do Cristo Redentor no Cruzeiro João Pin-
to em 21 de agosto de 1980. A placa oficial constando o nome do 
prefeito Celso Matos, vice Clênio Toledo, no pedestal, a placa de 
bronze, foi substituída por ordem de outro mandatário talvez para 
que o itabiritense perdesse em sua memória o grande feito. O poema 
escrito por Aimée Ayres na época: Visão radiante e bela, no alto da 
montanha cortando o azul do céu com graça e esplendor. Nova e fe-
liz passagem esta cidade com tua presença santa, o Cristo Redentor. 
A obra é um marco da fé e religiosidade do nosso povo.
Para refletir: A lei da mente é implacável: O que você pensa, você 
cria; o que você sente, você atrai; O que você acredita, torna-se re-
alidade. (Buda)

“Gerdau Transforma” promove oficinas 
para empreendedores em Itabirito

Reforma Administrativa da Prefeitura de 
Itabirito: mais uma vez, Câmara recebe 
manifestantes contrários e a favor

Fernanda Vallois

Princesa de Minas: Paula Fernandes, com seu charme e 
talento, é atração dia 02 de junho às 22:00 horas no belo 
distrito de Acuruí. Programação: às16:00 horas feira de 

artesanato e gastronomia, 19:00 horas apresentação musical 
de André Viturino, 20:30 horas é a vez de Felipe Meneses. 
Montanhas e Águas de Minas em seu festival que segue 

sábado e domingo com várias atrações. Imperdível!

Estão abertas as inscrições para a edição do 
Gerdau Transforma 2023, programa de capacita-
ção e mentoria para o empreendedorismo da Ger-
dau em parceria com a Agência Besouro de Fo-
mento Social, em Itabirito. As aulas são gratuitas 
e ocorrem entre os dias 29 de maio e 02 de junho, 
das 19h às 22h, voltadas para a inserção de pessoas 
em situação de vulnerabilidade social no mercado 
de trabalho, por meio do empreendedorismo, de-
senvolvendo habilidades a partir de ferramentas 
de gestão, podendo assim abrirem ou estrutura-
rem seus próprios negócios de forma organizada e 
orientada. Podem se inscrever até dia 28 de maio 
no site do projeto gerdautransforma.com.br pesso-
as com mais de 18 anos, que já possuem um negó-
cio ou tenham o sonho de empreender.

Para realizar sua inscrição, acesse: gerdau-
transforma.com.br; Período: 29 de maio a 02 de 
junho; Horário: 19h às 22h; Local: ACE - Associa-
ção Comercial e Empresarial (Av. Queiroz Júnior, 
77 - 3º andar - Centro, Itabirito/MG.

Durante reunião ordinária de 
segunda (8/5), manifestantes a fa-
vor e contra a Reforma Adminis-
trativa superlotaram as galerias da 
Câmara de Itabirito. A reforma é de 
autoria do Poder Executivo e está 
em discussão na Casa Legislativa. 

A favor da reforma
Para a servidora efetiva, com 

34 anos de Prefeitura, entrevistada 
pela Comunicação da Câmara, a 
“desinformação” é o motivo que 
faz com que parte dos servidores 
seja contrária à mudança. “Se a re-
forma não for aprovada é como se o 
trabalhador rasgasse dinheiro todo 
mês. Inclusive, os benefícios foram 
ampliados”, afirmou.

Ela deu exemplo dos servidores 
da área operacional (auxiliar de ser-
viços gerais, vigia, servente escolar, 
cozinheiras, ajudante geral, monitor 
de apoio escolar etc.). Segundo essa 
entrevistada, eles passarão a ganhar 
R$ 1.916 (hoje recebem R$ 1.607). 

Serão aceitos, segundo essa 
servidora, com a reforma, cinco 
níveis de progressão. Entre esses 
níveis, haverá reajuste de 5% (hoje 
esse reajuste é de 2%). Servidores 
poderão apresentar, depois da re-
forma, cinco titulação. Hoje podem 
ser apresentadas somente três. “A 
cada titulação, por exemplo, haverá 
progressão de dois níveis (10%)”, 

afirmou. 
Para ela, há uma “articulação 

maldosa do sindicato” na campa-
nha contra a reforma. “Todos os 
professores, por exemplo, passarão 
a ganhar o piso nacional de 40h”, 
afirmou.

Outra vantagem, de acordo 
com essa servidora, é que as férias 
passarão de 30 dias corridos para 
25 dias úteis - o que dará cerca de 
35 dias (corridos).

Contrário à reforma
Da mesma maneira que a pri-

meira entrevistada, o servidor que é 

contra a reforma não será identifi-
cado nesta matéria.

Para ele, parte dos funcionários 
vai ser beneficiada em demasia, ou-
tros não. “Tem uma galera que vai 
ganhar R$ 1.700 a mais de um dia 
para outro”, afirmou. Já os mecâni-
cos receberão, no máximo, R$ 160 
a mais”, garantiu.

A falta de diálogo por parte da 
Prefeitura, de acordo com esse ser-
vidor, é outro problema. 

Ele citou os 51 servidores bene-
ficiados na administração passada. 
“O reajuste será tão grande para 
alguns que acaba com o ‘problema 
dos 51’”, acredita. 

O entrevistado ainda afirmou: 
“Vai haver um super aumento para 
o pessoal da administração e miga-
lhas para o pessoal do pátio”. 

Segundo o manifestante, com 
a terceirização, haverá extinção de 
cargos, no futuro, dos serviços em 
que não há necessidade de nível su-
perior. E isso, para ele, é algo que 
tem de ser repensado. “No mundo 
do trabalho, o empregado público 
tem responsabilidade maior porque 
ele é o Poder Público. Já o empre-
gado da iniciativa privada joga com 
o sistema. É o servidor público que 
luta pelo emprego. ‘Você’ não vê 
trabalhador da Vale, por exemplo, 
fazendo protesto por melhores con-
dições de trabalho”, exemplificou.
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Empresários visitam o Complexo de Germano
A iniciativa buscou fortalecer a relação com fornecedores

CRIA Mariana realiza 
campanha incentivando 
doação de livros KARINA PERES

O CRIA, Centro de Referência à Criança e ao Adolescente de 
Mariana, está realizando uma campanha de incentivo à doação de 
livros infantojuvenis. As doações serão destinadas às crianças e ado-
lescentes cadastradas no programa e podem ser feitas na sede do 
CRIA, que fica na rua Dois de Outubro, número 210, na Vila Maquiné.

Cláudia Arantes Guimarães, coordenadora do CRIA, explicou 
que a campanha tem o objetivo de despertar nas crianças e nos ado-
lescentes atendidos pelo Centro de Referência o gosto pela leitura, 
proporcionando o contato com diferentes obras literárias. Ela ainda 
explicou que podem ser doados livros de vários gêneros, contanto 
que sejam voltados para a literatura infantojuvenil.

A coordenadora destacou a importância da ação. “As práticas 
de leitura assumem desde muito cedo um papel fundamental na for-
mação de leitores, contribuindo na formação de cidadãos críticos e 
participativos”, disse. A campanha segue até o dia 05 de julho e mais 
informações estão disponíveis pelo nº: (31) 97110-6365.

A Samarco recebeu empresá-
rios de Ouro Preto, Mariana, San-
ta Bárbara e Catas Altas (MG) no 
Complexo de Germano, em Maria-
na, nessa terça-feira (09/05). A visi-
ta foi promovida pelo Força Local 
para aproximar ainda mais os em-
preendedores e estreitar as relações 
com a empresa. O gerente-geral de 
Operações, João Calmon, e a ge-
rente-geral de Suprimentos, Ailana 
Vilela, participaram do encontro, 
que reuniu 16 empresas.

A gerente administrativo opera-
cional do Hotel Quadrado, Eduarda 
Coradi, destacou a oportunidade de 
conhecer a unidade e ressaltou os 
benefícios de participar das ativida-
des do Força Local.

“Em 2022 recebi um convite 
do programa, por meio da Associa-
ção Comercial de Santa Bárbara. 
Era a oportunidade que eu precisa-
va. Cumpri metas e me desenvolvi 
como profissional, construí ne-
tworking. O hotel foi certificado. A 
visita foi a realização de um sonho 

e a visualização de um futuro prós-
pero para a nossa região”, disse.

“A nossa ideia é reforçar cada 
vez mais as parcerias e ampliar o 
conhecimento dos fornecedores 
sobre a Samarco, abrindo um leque 
de oportunidades para que estejam 
mais preparados para atender não 
somente a nossa demanda, mas as 
necessidades de outras empresas 
e segmentos”, ressaltou a coorde-
nadora do Força Local, Elisangela 
Toledo. No final de abril o encon-
tro foi promovido no Complexo de 
Ubu, em Anchieta, no Espírito San-
to, para fornecedores de Anchieta, 
Guarapari e Piúma.

Força Local
O programa visa fomentar o 

desenvolvimento socioeconômico 
nos territórios onde a empresa atua 
em Minas Gerais e no Espírito San-
to. A iniciativa é baseada nos pila-
res políticas, capacitação, negócios, 
monitoramento e desenvolvimento 
e qualificação. Entre as atividades 
oferecidas pelo programa estão 

workshops, palestras e seminários 
como forma de melhorar e prepa-
rar profissionais e empresas para o 
mercado de trabalho. O Força Lo-
cal é realizado em parceria com as 
entidades de classe dos municípios. 

Em uma extensão de 7km, Prefeitura de 
Mariana realiza limpeza de canaletas, meio-
fios e bueiros em Cachoeira de Brumado

BIANCA PARMA

A Prefeitura de Mariana, por 
meio da Secretaria de Obras e atra-
vés da Subsecretaria de Gestão Ur-
bana (SGU), no Distrito de Cacho-
eira de Brumado, realizou o serviço 
de limpeza que abrangeu canaletas, 
meio-fios e bueiros. A ação, que 
percorreu uma extensão de 07km, 
se iniciou no trevo, localizado na 
Rodovia MG-262, e se encerrou na 
entrada da Rua Santa Cruz. 

Essa limpeza facilita que a água 
proveniente das chuvas seja devi-
damente escoada para as chamadas 
redes pluviais. Desta forma, evita-
-se alagamentos e maiores preju-
ízos para a população, proporcio-
nando maior segurança e bem-estar 
para os moradores da localidade. 

A ação é considerada preven-
tiva, pois canaletas e bueiros sujos 

podem ser consideradas um risco 
para a saúde da população, visto 
que podem acarretar na prolife-
ração de baratas, dengue, pragas 
urbanas e ratos, responsáveis pela 
transmissão da leptospirose.

Para sua realização, a equipe 
da Secretaria de Obras realizou um 

estudo pelo local, e a partir dele foi 
identificada a necessidade desta 
limpeza. Caso a população tenha 
alguma demanda, deixe sua suges-
tão por meio do WhatsApp, pelo 
número: (31) 99684-0783, por lá a 
população pode encaminhar tam-
bém fotos e vídeos.

PAPRES - CEJUSC Fupac Mariana 
chega aos moradores do município

A Fupac Mariana em parceria 
com o TJMJ, instalou no dia 10/05, 
o PAPRE - CEJUSC, que é uma 
unidade voltada para as concilia-
ções de demandas que ainda não 
foram judicializadas. A função do 
posto de atendimento é resolver 
conflitos por meio do diálogo e da 
negociação, favorecendo a solução 
mais rápida e pacífica das situações. 
Qualquer cidadão pode procurar o 
NPJ da Faculdade Presidente Antô-
nio Carlos e apresentar uma queixa 
ou demanda. O caso será registrado 
por um atendente, que fará o agen-
damento da audiência de conci-
liação. O funcionamento do posto 
será de segunda a sexta-feira, de 15 
às 19 horas, no endereço R. Antô-
nio Alves, 78, Bairro São Cristovão 
- Mariana.

Diretora da Fupac Mariana, Profa. Crovymara Batalha, ladeada pelas 
magistradas de Mariana Dra. Cirlaine Guimarães e Dra. Fernanda 

Mascarenhas, o vereador Preto das Cabanas, o chefe de Gabinete Dr. 
Daniel Silva, Dra. Alessandra Cunha, representante da OAB Mariana, 
Prof. Fabiano Guzzo, coordenador acadêmico do Curso de Direito; 
Dra. Claudineia Maciel, coordenadora do NPJ, Dra. Vívian Frossard, 
coordenadora do CEJUSC e alunos/ estagiários da Fupac Mariana.
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Bem-estar e preservação ao Meio Ambiente: 
Cruzeiro, em Bandeirantes, recebe 
serviço completo de limpeza

Distrito de Bandeirantes 
recebe serviços de 
manutenção, em área de 
convivência à população!

LÍVIA VIEIRA

Dando continuidade aos servi-
ços de limpeza em toda a cidade e 
distritos, a Prefeitura de Mariana, 
por meio da Secretaria de Obras, 
através da Subsecretaria de Gestão 
Urbana, realizou o serviço comple-
to de limpeza na Rua São Sebastião 
(Cruzeiro), em Bandeirantes. 

Utilizando roçadeiras com o in-
tuito de evitar o acúmulo de mato 
e lixo, e eliminando o risco de 
ocorrência de ataques de animais 
peçonhentos, o objetivo é manter o 
espaço urbano limpo e ao mesmo 
tempo preservar o meio ambiente.

As demandas recebidas são in-
cluídas no sistema de atendimento 
e, em seguida, é montado o crono-
grama de acordo com o nível de 
prioridade, através da organização 
dos materiais, carros e máquinas, 
para a execução. As equipes da se-

cretaria são divididas diariamente 
em todos os distritos e na sede, com 
várias frentes de serviço.

Para solicitar as demandas, 

entre em contato pelo WhatsApp: 
(31) 99684-0783, onde também 
podem ser encaminhadas fotos e 
vídeos.

Na Rua São Sebastião, no Distrito de Bandeirantes, a Prefeitura 
Municipal de Mariana realizou, por meio da Secretaria de Obras, com 
apoio da Subsecretaria de Gestão Urbana, uma capina no local.

A capina abrangeu uma grande extensão da rua passando pelo 
parquinho e pela Igreja de Nossa Senhora Aparecida. O objetivo des-
sa ação é evitar a infestação de insetos e ataques de animais pe-
çonhentos, mantendo, desta forma, a população, especialmente os 
moradores do local, mais seguros. 

Cristiane Cruz de Paula é moradora do local e destaca: “A Rua 
São Sebastião tem um parque, uma academia ao ar livre, a capela 
de Nossa Senhora Aparecida, a capela de São Judas Tadeu e um 
cruzeiro (ponto de descanso de ciclistas), por isso, a rua tem um certo 
acúmulo de pessoas diariamente. A capina é muito importante para a 
segurança destas pessoas, especialmente de crianças e idosos que 
frequentam o local”, destacou.

Uma equipe da própria Secretaria de Obras verificou a necessida-
de e urgência da demanda que prontamente foi atendida através de 
uma vistoria realizada no local. Vale a pena ressaltar que diariamente 
a população é assistida por diversas frentes de serviço, tanto na sede 
quanto nos distritos. O cronograma diário é feito por meio de análises 
e estudos realizados pela Secretaria responsável.

A Prefeitura de Mariana pede que caso a população tenha alguma 
demanda referente a Secretaria de Obras, faça a sua sugestão por 
meio do WhatsApp (31) 99684-0783, por lá os marianenses poderão 
encaminhar também fotos e vídeos.

Av. N. Sra. do Carmo,295
B. Vila do Carmo - Mariana

3560-6813
98591-0705

Serviços, decorações 
e venda de materiais!

Especializada 
em Gesso

12 anos no mercado
Compromisso e 
Qualidade

(31)

Mariana divulga cronograma de 
passagem do carro “Fumacê”

KARINA PERES 

A cidade de Mariana está em 
estado de emergência em saúde 
pública devido ao grande núme-
ro de casos de dengue. De acordo 
com o último boletim epidemio-
lógico divulgado pela Prefeitura 
no dia 28 de abril, o município 
registrou 1.469 casos da doença. 
Para tentar combater o mosquito 
causador da doença, a Secretaria 
Municipal de Saúde está utili-
zando, entre outras estratégias, o 
carro “fumacê”, que aplica inse-
ticida em larga escala. Conforme 
divulgado pela Prefeitura, cada 
localidade terá uma data e um ho-
rário específico para a passagem 
do veículo. Confira abaixo o cro-
nograma porvir:

Santo Antônio: Dia 14, de 5h 
às 10h; Santa Rita de Cássia:  Dia 
13, de 5h às 10h; Cabanas: Dia 13, 
de 17h às 22h; Centro: Dia 14, de 
5h às 10h; Barro Preto: Dia 14, de 
5h às 10h; Santa Clara: Dia 13, de 

5h às 10h; São Gonçalo: Dia 12, 
de 17h às 22h; Morada do Sol: 
Dia 12, de 17h às 22h; Colina: Dia 
13, de 17h às 22h, Cartucha: Dia 
13, de 17h às 22h.

A Secretaria de Saúde orienta 
que quando o veículo estiver pas-
sando pelas ruas dos bairros, os 
moradores devem abrir todas as 
portas e janelas para garantir que 

o inseticida possa atingir o inte-
rior das residências. Dessa forma, 
alimentos e pássaros em gaiolas 
devem ser protegidos. Além disso, 
os bebedouros dos animais domés-
ticos devem ser lavados, após a 
aplicação. A pasta também orienta 
que os moradores evitem ficar na 
direção do canhão de aplicação do 
inseticida.
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Está a se tornar incômodo transitar nas estações rodoviárias 
e adjacências, neste município. Não há ocasião em que não seja 
abordado por, pelo menos, dois pedintes, às vezes por mais de 
uma vez. São quase sempre as mesmas pessoas, jovens e em 
perfeitas condições físicas, não se notando que sejam, realmente, 
necessitadas da caridade pública. Até o modo de pedir denota a 
falsidade da condição. No passado, quando o socorro aos pobres 
partia, unicamente, de pessoas e da Sociedade São Vicente de 
Paulo, um mendigo pedia “uma esmola pelo amor de Deus” e, 
atendido, agradecia também em nome de Deus. Eram respeitosos 
e aceitavam qualquer oferta. Na era das bolsas disso e daquilo, 
pedir dinheiro parece ter virado ofício ou profissão para muitos, 
que não se vexam de ordenar “me dá um troco”, “me dá 1 real”, 
“me dá 5 real”. Se recebem em moedas, alguns desaforados as 
lançam fora, dizendo que não servem para nada. Até onde vai a 
petulância desses caras-de-pau? Até o limite de nossa paciência! 
Mas, para eles parece não haver limite, pois, numa dessas 
últimas madrugadas, caminhantes e trabalhadores(as) a caminho 
do trabalho eram abordados(as) por um desses desocupados, 
que pedia dinheiro para voltar a Ouro Preto de ônibus. Pergunta-
se: como veio, por que e para que veio? Se não tinha como voltar 
não deveria ter vindo! Ao invés de andar a pedir, que pegasse a 
rodovia e tomasse seu rumo! Ora, era só o que faltava!

Me dá um dinheiro aí!Me dá um dinheiro aí!

OO BERRO DO BODE ZÉBERRO DO BODE ZÉ

A Fundação Renova, por determinação da Secreta-
ria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável de Mariana/ MG (SEMMADS), torna pú-
blico que solicitou, por meio do Processo Adminis-
trativo nº1930/2023, Licença Ambiental Simplificada 
(LAS), para o desempenho das atividades: Movi-
mentação de Terra e Dragagem para Desassorea-
mento de curso d’água  para execução da obra de 
recuperação dos Taludes do Rio Gualaxo do Norte 
– Taludes do Marcos Mol; localizado no subdistrito de 
Paracatu de Baixo, Mariana/MG.

Prefeitura de Itabirito constrói 
mini-túnel de concreto para evitar 
transbordamento do Córrego Criminoso

LUCAS PORFÍRIO 

Tradicionalmente, durante o 
período das chuvas, a população 
de itabirito sofre com os transbor-
damentos do Córrego Criminoso. 
No intuito de minimizar os impac-
tos das chuvas na região cortada 
pelo córrego, a prefeitura de ita-
birito, por meio da secretaria mu-
nicipal de obras, decidiu realizar 
intervenções no local.

A obra, avaliada em mais de 
R$ 1,3 milhão, consiste na cons-
trução de um mini-túnel de con-
creto sob a BR-356, com a finali-
dade de dar maior vazão às águas 
do córrego do criminoso durante 
as chuvas. De acordo com a Se-
cretaria de Obras, a construção vai 
dobrar a capacidade de escoamen-
to d’água, reduzindo a possibilida-
de de transbordamento do curso 
d’água.

O Secretário de Obras e Ser-
viços de Itabirito, Geraldo Torres, 
explica que, atualmente, existe 
uma linha única de bueiro do tipo 
mini-túnel de concreto que trans-
porta as águas abaixo da rodovia, 
direcionando-as ao bairro Santa 
Efigênia e, em seguida, ao Rio Ita-

birito. “esse sistema não tem sido 
eficiente para dar vazão adequada 
ao volume escoado pelo córrego 
quando o município é submetido a 
chuvas torrenciais. A obra em an-
damento irá solucionar o problema 
e amenizar a preocupação da po-
pulação local”, completou Torres.

Visando que o curso d’água 
flua com maior facilidade e se-
gurança para a população local, 
a obra abrangerá intervenções na 
Rua Guilherme Rodrigues de Oli-
veira, no bairro Santa Efigênia, e 
no aterro da BR-356, localizado 
na Rua João Pinheiro, no São José.


